
АННОТАЦИЯ 

Особенности восприятия провокационной рекламы индивидами с 

различной гендерной идентичностью на этапе ранней и средней взрослости / 

Толкач Мария Ивановна; Факультет философии и социальных наук, Кафедра 

организационной и социальной психологии; науч. рук. Е.В. Столярская.  

Объект исследования: восприятие провокационной рекламы.  

Предмет исследования: восприятие провокационной рекламы 

индивидами с различной гендерной идентичностью на этапе ранней и 

средней взрослости. 

Цель исследования: выявить различия в восприятии провокационной 

рекламы индивидами с различной гендерной идентичностью на этапе ранней 

и средней взрослости. 

Основные результаты. Были выявлены различия между индивидами с 

феминной гендерной идентичностью на этапе ранней и на этапе средней 

взрослости: индивиды на этапе ранней взрослости воспринимают 

провокационную рекламу, как пассивный образ, вызывающий низкий 

эмоциональный отклик и низкую оценку морально-эстетических 

показателей, показатели индивидов на этапе средней взрослости выявили 

нейтральность в восприятии провокационной рекламы. Также были 

выявлены различия в восприятии у респондентов с маскулинной гендерной 

идентичностью на этапе ранней и средней взрослости: на этапе ранней 

взрослости данная реклама воспринимается положительней, чем на этапе 

средней взрослости. Респонденты в возрасте 20-40 лет имеют нейтральные 

показатели восприятия  в отличие от показателей индивидов в возрасте 40-60 

лет, которые воспринимают провокационную рекламу как образ, 

вызывающий низкий эмоциональный отклик, низкую активность воздействия 

на восприятие и низкую оценку эстетичности изображений. То есть, можно 

сделать вывод, что различия в восприятии разными группами выборки не 

коррелируют с гендерной идентичностью респондентов, но зависят от 

возраста индивидов. 
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Features of perception of provocative advertising by individuals with 

different gender identity at the stage of early and middle adulthood / Tolkach 
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Organizational and Social Psychology; scientific hand. E. V. Stolyarskaya. 



The research object perception of provocative advertising. 

Subject of research is the perception of provocative advertising by 

individuals with different gender identities at the stage of early and middle 

adulthood. 

The purpose of this work: to identify differences in the perception of 

provocative advertising by individuals with different gender identities at the stage 

of early and middle adulthood 

The results. Differences were revealed between individuals with a feminine 

gender identity at the stage of early and middle adulthood: individuals at the stage 

of early adulthood perceive provocative advertising as a passive image that causes 

a low emotional response and a low assessment of moral and aesthetic indicators, 

the indicators of individuals at the stage of middle adulthood revealed neutrality in 

the perception of provocative advertising. There were also differences in the 

perception of respondents with masculine gender identity at the stage of early and 

middle adulthood: at the stage of early adulthood, this advertising is perceived 

more positively than at the stage of middle adulthood. Respondents aged 20-40 

have neutral perception indicators, in contrast to those of individuals aged 40-60, 

who perceive provocative advertising as an image that causes a low emotional 

response, low activity of impact on perception and a low assessment of the 

aesthetics of images. That is, it can be concluded that the differences in the 

perception of different groups of the sample do not correlate with the gender 

identity of the respondents, but depend on the age of the individuals. 
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